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96. Он считает, что те государства-члены 
Организации, ноторые имели честь принять 

участие в разрешении этой проблеr.1ы, т.е. 

иными словами члены намеченных I< созданию 

номиссий должны принять на себя расходы, 
свя~·,анные с решениями о судьбе ()ывших 
итальянс·I<их 1,·ол()НИЙ Орr·ачизация Объеди

ненных Наций не может оплачивать этих 
расходов. 

97. Г-н АША (Сирия) предлагает добавить к 
сумме, рекомендованной Консультативным но
митетом, 52 ООО долл., т.е. восстановить в 

полном объеме ассигнования на оплату путевых 
расходов и суточных заместителей членов 

Комиссии Организации Объединенных Наций 
для Эритреи, а также ассигнования, ноторые 

еще раньше предложил восстановить предста

витель Соединенных Штатов. 

98. Г-н КУПЕР (Соединенные Штаты Аме
рюш) снимает свое предложение в пользу 

предложения представителя Сирии. 

99. Г-н ШАНН (Австралия) считает предло
жение Сирии логичным. Он поддержит его 
по тем же соображениям, по которым он под

держивал предложение Соединенных lllтатов. 

100. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ Ставит на голосо

вание предложение Польши о передаче резо
люции, принятой Первым ноr.штето.11, в Шестой 

комитет. 

Польское предложение отклоняется 19 голо
саА1и против 5, при 6 воздер:жавшихся. 

1 О l. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ставит на голосование 
предложение СССР, согласно которому Орга
низация Объединенных Наций не дол:;-кн:а 

оплачивать расходов, связанных с резолюци

ями о судьбе бывших итальянсних нолоний. 

Предло:ж:епие СССР отклоняется 28 голосами 
против 5, приче.Аt никто не воздержался от голо
сования. 

Предло:ж:ение Сирии о добавлении к су.м.Аtе, 
рекомендованной Консультативным комитетом, 
5 2 ООО долл. принимается 18 голосами против 11, 
при одном воздержавше.Аtся. 

102. В ответ на вопрос представителя Бельгии 
г-н АНДЕРСЕН (Секретариат) заявляет, что 
Генеральный Секретарь вступит в переговоры 

с управляющей властью о возмещении расхо

дов, связанных с работой Секретариата и 
членов Консультативного совета для итальян

ского Сомали. 

Расходы, связаттые с осуществленuе.Аt проекта 
резолюции, предло:;1сен11ого Первым комитетом, 
в paз,Jtepe 452 ООО долл. утверждаются 24 
голоса.Аtu против 5, при 3 воздер:ж:авшихся. 

103. А. Д. ВОЙНА (У1<раинская Советская 
Социалистическая Республика) заявляет, что 
Первый номитет пренебрег принципом геогра

фического распределения при избрании членов 
новых органов. Он надеется, что этот принцип 
будет соблюден при укомплектовании этих 
органов сотрудниками Секретариата. 

Заседание занрывается в 6 ч. 45 м. вечера. 

ДВЕСТИ ДВАДЦАТЬ ШЕСТОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

Пятница 18 но~бря 1949 года, 3 ч. дня Лейк Соксес, Нью-Йорк 
Председатель Г-н А. КИРУ (Греция) 

Бюджетная смета на 1950 финансовый год 
(первое чтение) (продолжение) 

РАСХОДЫ, СВЯЗАННЫЕ С ОСУЩЕСТВЛЕНИЕМ 

ДВУХ ПРОЕКТОВ РЕЗОЛЮЦИЙ, ПРЕДЛОЖЕН
НЫХ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

ПО ПОЛИТИЧЕСКИМ ВОПРОСАМ 

l. Г-н ФУРИ (Южно-Африканский Союз) 
оглашает пункт 29 доклада Специального коми
тета по вопросу о страже Организации Объеди
ненных Наций (А/959). Он напоминает, что во 
время обсуждения этого вопроса в Специаль
ном комитете по политически111 вопросам нено

торые делегации высказали особый интерес к 
пункту 29. Делегация Южно-Африканского 
Союза просила вю1ючить этот пункт в сооб
щение от председателя Специального комитета 
по политическим вопросам Председателю Гене
ральной Ассамблеи. 

2. Делегация Южно-Афринанского Союза 
сознает, что учреждение Бюро Организации 
Объединенных Наций по обслуживанию на 
111естах вызовет затруднения. Вряд ли можно 
ожидать, чтобы в течение первого года сущест

вования такого обслуживания предполагаемые 

расходы были целиком покрыты из сбережеIШй 
по бюджетам 111иссий. Тем не менее, делегация 
IОжно.:.Африканского Союза надеется, что по-

ложения пункта 29 будут применяться в после
дующие годы. Г-н Фури заявляет, что если 

в расходах под этой рубрш<ой в бюджете 1951 
года не предполагается произвести сбережений:, 
то делегация Южно-Африканского Союза 
вновь возбудит этот вопрос. 

3. Г-н ТАРН (Польша) оглашает раздел I (В) 
документа А/С.5/348, касающегося предпола
гаемых сбережений, которые будут достигнуты 

благодаря учреждению Бюро по обслуживанию 
на местах, и указывает, что предполагаемые 

расходы « будут отчасти покрыты из сбере
жений, сделанных по бюджетам различных 
миссий», в результате « исключения ассигно
ваний, сделанных в этих бюджетах для выпла
ты окладов персоналу, который будет прико
мандирован к Бюро по обслуживанию на 
местах», и в результате « сокращения ассигно
ваний в тех же бюджетах на выплату суточных 

та1<ому персоналу ». Затем г-н Тарн ссылается 
на пункт 4 двадцать третьего доклада Консуль
тативного комитета по административным и 

бюджетным вопросам за 1949 год (А/1088), где 
сказано, что бюджетные расходы на Бюро по 
обслуживанию на местах отражают в себе 

сбережения, которые можно ожидать вслед
ствие недавней девальвации валюты некоторых 
государств. 
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4. Представитель Польши задает вопрос, бу
дут ли в нонце нонцов предполагаемые сбере
жения результатом исI<Лючения или сокра

щения уназанных в донументе А/С.5/348 ассиг
новаmrй или они будут получены в результате 

девальвации валют. 

5. Г-н ПРАЙС (Помощник генерального се
нретаря, заведующий Департементо111 админи
стративных и финансовых служб) заявляет, 
что будут предприняты шаги для проведения 

экономии путем исI<Лючения или сокращения 

ассигнований. Что касается результатов деваль

вации, г-н Прайс 1шпо11шнает Комитету, что на 

своем 224-м заседании Комитет решил добиться 
экономии приблизительно в сумме 500 ООО долл. 
по всем разделам бюджета, за исr<лючением 

раздела 6. В настоящее время Генеральный 
Секретарь представляет смету сбережений по 

разделу 6. 

6. Г-н ТАРН (Польша) недоумевает, каким 
образом можно достичь сбережений при замене 

одного персонала другим. Генеральный Секре

тарь еще не имеет в своем распоряжении персо

нала, предназначеmюго для выполнения всех 

функций, поименованных в приложении 1 
документа А/959. Что касается предполагаемых 
сбережений, которые будут получены в резуль

тате девальвации, г-н Тарн сомневается в 
правильности представленных цифр. 

7. Г-н ПРАЙС (Помощник генерального се
кретаря, заведующий Департаменто111 админи
стративных и финансовых служб) напоминает 
собранию, что сметные расходы, связанные 

с Бюро по обслуживанию на местах, исчислены 

в сумме 337 ООО долл. (А/С.5/348, раздел I (А), 
но что эти расходы 11югут быть отчасти покрыты 

за счет сбережений, произведенных по бюд
жетам различных миссий. 

8. Г-н МАШАДО (Бразилия) заявляет о 
своем согласии с докладом Консультативного 

комитета и уделяет особое внИJ1шние пункту 

5 этого доклада. Из доку111ента А/959 видно, 
что Генеральный Секретарь предусr.штривает 

гораздо более обширный кадр, по сравнению с 
тем, который было решено учредить. При 
выполнении этого решения Генеральный Се
кретарь должен поступать благоразумно и 

осторожно в соответствии с рекомендациями 

Консультативного комитета. 

9. А. А. РОЩИН (Союз Советских Социали
стических Республик) напоминает, что предста
витель СССР в Специальном комитете по поли
тичесним вопросам выявил позицию советской 

делегации в отношении вопроса об учреждении 

Бюро ООН по обслуживанию на местах. 
Такой Field Service - полевой кадр1 - в дейст
вительности будет военной единицей, на что и 
указывает его название. Кроме того, он будет 
снабжен оружием. Учреждение такого кадра 
противоречит статьям 43 и 48 У става, в которых 
предусматривается, что всяного рода воору

женные силы, независимо от характера их 

вооружения, находящиеся в распоряжении 

1 Первоначально United Nations Field Service перево
дилось « Полевой надр Организации Объединенных 
Наций» . . Впоследствии было установлено название 
« Бюро Организации Объединенных Наций по обслужи
ванию на местах ». В настоящем тексте применяется 
это последнее название. 

Организации Объединенных Наций, должны 
находиться под контролем Совета Безопасности, 
а не Генерального Секретаря. Кроме того, 
пользование таI<ИМ 1<адром может вызвать 

конфликты с властями тех стран, в которых 
кадр будет применяться. По этим соображе
ниям делегация СССР возражает против уч
реждения такого I<адра и будет голосовать 

против ассигнований на эту цель. 

10. Г-н ван-АШ ван-ВИЙК (Нидерланды) 
оглашает подпункт d (l) раздела I документа 
А/С.5/348, где сназано, что онлады и надбав
I<И персоналу, зачисленному в Бюро по обслу

живанию на местах, за иснлючением суточных 

и нвартирных, будут внлючены в бюджет 
этого Бюро. Затем он цитирует подпункт Ь 
раздела В, в котором предлагается произвести 
сонращения ассигнований, сделанных по бюд

жетам различных миссий на выплату суточных 

персоналу Бюро по обслуживанию. Представи

тель Нидерландов считает, что эти два места 
одного и того же донумента противоречат 

друг другу. 

11. Г-н ПРАЙС (По11ющнин генерального 
сенретаря, заведующий Департаментом адми
нистративных и финансовых служб) заявляет, 

что согласно подпуннту d (1) документа А/С.-
5 /348, расходы на суточные не должны быть 
внлючены в раздел 6. Кроме того предпола
галось, что таI<Ие расходы могут быть сокра

щены в бюджетах различных миссий. 

12. Г-н СТАРЫЙ (Чехословакия) напоми
нает, что мнение чехословацr<ой делегации в 

отношении учреждения Бюро по обслужи

ванию на местах было высказано в Специаль
ном коr.mтете по политическим вопросам. 

Таное 111ероприятие не только бесполезно, но 
и противоречит положениям У става. Поэтому 

представитель Чехословакии будет голосовать 
против ассигнования, испрашивае11юго на уч

реждение этого обслуживания. 

13. Г-н ГАМБРО (Норвегия) заявляет, что 
Бюро по обслуживанию на местах не будет 
военной единицей, но будет поддерживать дело 
мира так же, как это делалось Администрацией 

помоrци и восстановления Объединенных На
ций и Международной организацией по делам 
беженцев. Он считает, что сбережения, кото
рые ожидаются в результате девальвации -
фиI<ТИвны. Эти сбережения не будут значи
тельны, так нак в странах, которые девальви

ровали свою валюту, уже наблюдается повы
шение цен и эта тенденция, без сомнения, 
будет продолжаться. Норвежская делегация 
желает избежать дефицита в бюджете Органи
зации Объединенных Наций и поэто.му считает, 
что было бы благоразу111нее одобрить такую 
с.мету, которая была бы более реальна. 

J4. Джа111, сагиб НАВАНАГАРСКИЙ (Ин
дия) поддерживает рекомендации Консульта
тивного комитета и надеется, что ногда Гене
ральный Секретарь будет набирать персонал 
для Бюро по обслуживанию на 111естах он будет 
иметь в виду принцип географичесного распре

деления. 

15. А. Д. ВОЙНА (Украинская Советская 
Социалистическая Республика) задает вопрос 
председателю Консультативного комитета по 
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административныr,1 и бюджетным вопросам о 

TOJ\1, считает ли он, что учреждение Бюро по 
обСJIУ)I-mванию на r,1естах явится нарушением 
положений У става и в особенности положений 

главы XV. Он та1<же хотел бы знать, является 
ли такая мера совместимой с функциями Секре
тариата, которые были определены в 1946 году 
Пятым комитетом и приняты Генеральной 
Ассамблеей в резолюциях 11 (I) и 13 (1). 
16. Представитель Унраинской ССР танже 
просит председателя Консультативного коми

тета пояснить смысл пункта 5 доклада этого 
Комитета (А/1088). 

17. Г-н АГНИДЕС (председатель Консульта
тивного комитета по административным и 

бюджетным вопросам) заявляет, что он считает 
себя некомпетентным с1,азать, противоречит ли 

учреждение Бюро по обслуживанию на местах 
положениям У става или нет. 

18. Пункт 5 внлючен в доклад Консультатив
ного комитета с целью ограничить численный 

состав кадра этого обслуживания. Это Бюро 
является новыr,1 видом обслуживания и при 

его создании Генеральный Секретарь должен 
ю1еть в виду вызываемые этим бюджетные 
расходы, и поэтому должен поступать осто

рожно. 

19. Г-н ПОЛЛОК (Канада) напоминает, что 
представитель Канады пояснил отношение 
своей делегации 1< этому вопросу в Специальном 
комитете по политическю1 вопросам. Он раз
деляет мнение представителя Южно-АфрИI<ан

ского Союза в отношении учреждения Бюро 
по обСЛ)'}киванию на r.1естах, но считает, что 

квалифИI<ации персонала этого Бюро, который 
будет представлять Организацию Объединен
ных Наций в различных странах, доткны 
быть тщательно проверены. 

20. Г-н Поллок надеется, что Генеральный 
Секретарь тщательно обследует возмо>ю1ость 
слияния стражи, служащей при време1-mых 

центральных учреждениях, с Бюро по обслу
живанию на местах. Благодаря этому можно 

было бы соблюсти некоторую экономию. 

21. Г-н ЛЕБО (Бельгия) выражает удовлет
ворение по поводу того, что этот проект, 

принявший в самом начале размеры бегемота, 
n настоящее время сократился до более обыч
ного размера таких домашних животных, нак 

собана или кошна, Он подчеркивает значение 
пуннта 5 доклада Консультативного комитета 
и говорит, что будет голосовать за утверждение 

этого доклада. 

22. Г-н ТАРН (Польша) заявляет, что он 
будет голосовать против рекомендаций Кон
сультативного комитета по соображенит1, выс

казанньш польсной делегацией в Специальном 
комитете по политическим. вопросам. Военный 

характер этого обслуживания на местах явно 
подчеркивается в последующих предложениях 

Генерального Секретаря. Было бы желательно 
узнать, какой род подготовни получат чины 

этого кадра, если это не будет военной подго

тош<ой. 

23. Он с удивлением отмечает, что на каждое 

лицо, получающее подготовку, предполагается 

истратить 300 долл. на его обмундирование 
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(А/С.5/348). Не внлючается ли в такую боль
шую суМJ11у понупка оружия? Кроме того пред

полагается, что неноторые лица, получаюIЦИе 

подготовку, будет набираться вне Соединен

ных Штатов. Но по видимому нет нинаюIХ 
сметных предположений, которые бы понры
вали их путевые расходы по переезду из их 

страны происхождения в Лейк Сонсес. 

24. Г-н ПРАЙС (Помощнин генерального 
секретаря, заведующий Департаментом ад1\1И

нистративных и финансовых служб) заявляет, 
что форменная одежда чинов будет такой же, 
нак и обмундирование стражи при Центральных 

учреждениях. В связи с вопросом о снаряжении 
ОН советует ПОЛЬСКОJ\1У представителю обра
ТИТЬСЯ н пуннту, I<асающемуся снаряжения, в 

приложении 1 документа А/959. 
25. Затем г-н Прайс поясняет, что снаря
жение для этого обслуживания на местах будет 
состоять из радиооборудования и что персонал 
кадра будет проходить подготовку именно в 
этой области. Нанонец, путевь1е расходы и 
расходы, вызываемые переездами чинов этого 

Бюро, набранных вне Соединенных Штатов, 
будут указаны в разделе 17 бюджетной сметы. 

26. В. П. СМОЛЯР (Белорусская Советская 
Социалистичаская Республика) отмечает, что 
представитель Бельгии выразил удовлетво
рение, что бегемот со1<ратился до размеров 
I<ошки или собани. Однако представитель 
Белорусской ССР опасается, что это животное 
в скором времени опять достигнет размера 

бегемота. Какое бы описание этому ни прида
валось, но сущность остается той же: опреде

ленно предлагается создание вооруженной си

лы. Такое решение противоречит Уставу и 
поэтому он будет голосовать против рекомен
даций Консультативного номитета. 

27. А. Д. ВОЙНА (Украинская Советская 
Социалистичес1<ая РесnубЛИI<а) заявляет, что 
взгляды украинс1<ой делегации по этому во

просу были высказаны в Специальном комитете 
по политичес1<Им вопросам. Учреждение Бюро 
по обслуживанию на местах является нару
шением положений главы XV Устава, в I{ото
рых излагаются функции Сенретариата, опре
деленные самим Пятым коr.штетом в 1946 году . 

28. Представитель Украинской ССР считает, 
что стража, ноторая может потребоваться 

миссиям Организации Объединею1ых Наций, 
должна предоставляться по требованию Гене

рального Се1<ретаря теми государствами, на 
территории I<оторых могут очутиться такие мис

сии. Пользование обслуживанием на места.х 
может вызвать нежелательные инциденты и 

даже сильные столкновения с местными вла

стями. Таким образом, нейтральное положение 
сотрудников Секретариата может подверг
нуться опасности и поэтому Пятый комитет 

должен серьезно считаться с такой возr.юж

ностью. 

29. В силу этого унраинская делегация будет 
голосовать против ре1<омендаций Консульта

тивного комитета. 

30. Г-жа ВИТТЕВЕН (Нидерланды) - до1-:
ладчик - указывает, что Пятый комитет не
давно жаловался на то, что один из главных 
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J<омитетов вмешался в его сферу компетенции. 
Поэтому следует избегать, чтобы Пятый коми
тет в свою очередь сам не дал бы повода :к 

подобному упреку. 

31. Г-н ТАРН (Польша) задает вопрос о том, 
на~шм образом чины Бюро обслуживания на 
местах могут посылаться во все миссии Органи-: 
зации Объединенных Наций, если на их 
путевые расходы предназначено лишь 9 ООО 
долларов. Он также хотел бы узнать, сколько 
из них будет набрано на местах. 

32. Г-н МАШАДО (Бразилия) хотел бы 
узнать, каким образом и где Бюро Оргаmiзации 
Объединенных Наций по обслуживанию на 
местах будет включено в струI<туру Секре
тариата Организации Объединенных Наций. 

33. Г-н ПРАЙС (Помощник генерального 
секретаря, заведующий Департаментом. админи
стративных и финансовых служб) поясняет, 
что для подготовки предполагалось набрать 
25 человек вне Соединенных Штатов. Средняя 
сумма их путевых расходов определяется в 

360 долл. на человека, поэтому общая сумма 
составит 9 ООО долларов. Путевые расходы 
чинов Бюро по обслуживанию на местах, 

отправляемых с 11шссией, будут включаться 
в бюджет расходов данной миссии. 

34. В ответ на запрос бразильского предста

вителя, г-н Прайс заявляет, что поднятый им 
вопрос будет разрешен позднее. 

35. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ уI<азывает, что прини-
1\lая во внимание поступления, предусмотрен

ные планом налогообложения персонала, пред

полагаемый чистый расход на Бюро Органи

зации Объединенных Наций по обслуживанию 
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на местах будет равняться в 1950 году 71 ООО 
долларов. 

Бюд:жетная c.ttema расходов на Бюро Opгauu.:. 
зации Объединенных Наций по обслу;живанию на 
.ttecmax утвер:ждается в сум.ме нетто 71 000 
долл. 31 голосом против 5. 

Программа работы 

36. В ответ на запрос г-на МАШАДО (Бра
зилия), ПРЕДСЕДАТЕЛЬ заявляет, что бюд
жетная смета, относящаяся к вопросу о бежен

цах, будет в скором времени представлена 
Комитету. 

37. Г-н ПРАЙС (Помощник генерального 
сеI<ретаря, заведующий Департаментом адми
нистративных и финансовых служб) добавляет, 
что эта смета будет состоять 1<ак из предпола

гаемых расходов на 1950 год, которые будут 
значительно понижены, так 1<ак решение Гене-: 

ральной Ассамблеи не войдет в силу до 1951 
года, так и из предполагаемых расходов по 

операциям в последующие годы. 

38. В заключение ПРЕДСЕДАТЕЛЬ заяв
ляет, что Комитет не начнет второго чтения 
бюджетной сметы до тех пор, пока он не по1<он
чит со всеми дополнительными сметами расхо

дов. Комитету . предстоит еще расс11ютреть 
сметные расходы на Комиссию Объединенных 
Наций по вопросу об Индонезии и Комиссию 
Организации Объединенных Наций в Пале

стине, а также расходы, связанные с во

просо111 о палестинских беженцах, и, наконец, 

сметные цифры различных поступлений. 

Заседание закрывается в 4 ч. 10 м. дня. 

ДВЕСТИ ДВАДЦАТЬ СЕДЬМОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

Вторник 22 ноября 1949 года, 10 ч. 45 м. утра Лейк Соксес, Нью-Йорк 
Председатель: Г-н А. КИРУ (Греция) 

Передача некоторых вопросов Консульта
тивному комитету по административным 

и бюджетным вопросам 

1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает передать 
следующие документы Консультативному 1<0-
митету по административным и бюджетным 
вопросам для рассмотрения и с просьбой до

ложить о них Пятому комитету: письмо Пред

седателя Генеральной Ассамблеи на имя пред
седателя Пятого 1<омитета по поводу принятого 
Четвертым комитетом проекта резолюции 
относительно опубликования информации, по

ступающей из несамоуправляющихся терри

торий (Л/С.5/358); письмо Председателя Гене
ральной Ассамблеи на имя председателя 
Пятого комитета относительно решения, приня
того Третьим комитетом по вопросу о беженцах 

и апатридах ( А/С.5 /359); записка Генерального 
Секретаря по тому же вопросу (А/С.5/357); 
доI<лад Генерального Секретаря о бюджетной 
смете по Комиссии Организации Объединенных 
Наций по вопросу од Индонезии на 1950 
финансовый год (А/С.5/356); дополнительная 
бюджетная смета на 1949 финансовый год 

(А/С.5/353); документ относительно учрежде
ния административного трибунала и связан

ных с этим расходов (А/С.5/355). 

Предлож:ение прини.мается. 

Бюджетная смета на 1950 финансовый год 
(первое чтение) (продолжение) 

ДОКЛАД КОМИТЕТА ЭКСПЕРТОВ ПО ОКЛА
дАМ, НАДБАВКАМ И СИСТЕМЕ ОТПУСКОВ 

2. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ приглашает г-на Флем
минга, председателя Комитета экспертов по 

оклада111, надбавкам и системе отпусков, занять 

место за столом Комитета. 

3. Г-н ПРАЙС (По11ющник генерального се
кретаря, · заведующий Департа111ентом аДJ1шни
стративных и финансовых служб) напоминает, 
при каких обстоятельствах был составлен док
лад Комитета экспертов. Во время третьей 
сессии Консультативный комитет обратил вни
мание на то, что существующая система окладов 

является предметом критики со стороны 

многих лиц, и предложил поэтому, • чтобы 
Комитет в составе трех энспертов подверг 




